



## À PROPOS

Le Layracais n'est plus distribué avec les publicités, il est directement distribué dans les boîtes aux lettres.

En cas d'oubli, n'hésitez pas à en informer la mairie.

### LE LAYRACAIS

Directeur de la publication : Rémi CONSTANS  
Imprimeur : COPIFAC  
Rédactrice en chef : Sandrine BALAGUER

Le prochain numéro paraîtra en juillet 2020.

Envoyez vos communiqués au plus tard le 15 mai 2020 sur [info@le-layracais.fr](mailto:info@le-layracais.fr)

Dans l'attente de cette nouvelle parution, retrouvez toute l'actualité de la ville de Layrac sur [www.le-layracais.fr](http://www.le-layracais.fr)



## LE MOT DU MAIRE

Je souhaite adresser à chacune et à chacun d'entre vous ainsi qu'à vos familles mes meilleurs vœux de bonheur, de santé et de réussite.



Conformément à la tradition et aux règles de bonne conduite pré-électorale, ce numéro du Layracais est particulier. Il sera le dernier de ce mandat, ne comportera que des informations sur les réalisations effectuées ou en cours et les événements survenus durant l'année 2019.

Ces informations sont développées dans les pages suivantes.

## NUMÉRO SPÉCIAL : HOMMAGE À JULIEN CARETTE

Un hommage à Julien CARETTE disparu tragiquement au Mali le 25 novembre 2019 à l'âge de 35 ans, a réuni place du monument aux morts, le samedi 30 novembre sous la présidence de Madame la Préfète Béatrice LAGARDE, en présence des autorités et élus de la représentation nationale et locale.

Nous consacrons les pages centrales à cet évènement de ce dernier numéro du mandat.

Je souhaite pour cette année 2020 que s'installe à Layrac comme partout en France une ambiance plus sereine basée sur la tolérance et le respect de l'autre, que disparaissent les violences en de tous genres dont les femmes comme les hommes sont victimes.

Je serai heureux avec le Conseil Municipal de vous accueillir et de vous retrouver nombreux à la **cérémonie des vœux à la population** au Foyer des Campagnes le **samedi 11 janvier 2020 à 11h00**.

**Rémi CONSTANS**  
Maire de Layrac et  
Conseiller Départemental du Canton Sud-Est agenais

## REMERCIEMENTS DE ANNICK ET GEORGES CARETTE

Vous êtes venus très nombreux à la cérémonie d'hommage à notre fils Julien CARETTE le 30 novembre 2019. Vous avez signé nombreux, les registres de condoléances. Vous nous avez écrit nombreux, pour nous confier des récits semblables que vous avez vécus.

Pour ces paroles, pour ces écrits, nous vous remercions. Ils sont aujourd'hui d'un grand réconfort et nous aident à franchir cette épreuve. Merci à toutes et à tous. Merci aux autorités politiques, nationales, militaires et civiles de nous avoir accompagné.

Cela a réchauffé nos cœurs meurtris.





## ► FIBRE OPTIQUE

Les premiers travaux d'infrastructures débuteront dans le courant du premier trimestre 2020. Actuellement, des travaux de repérage d'amiante sur les enrobés ont lieu. Sept armoires de répartition des réseaux de la fibre optique seront installées sur la commune de Layrac aux emplacements suivants :

Avenue du Barry, Avenue des Pyrénées, Avenue Massenet, parking Rue Lalande, Avenue de Brumas, RD 282 au lieu-dit « Pé de l'Hoste », Place de Goulens. Elles couvriront l'intégralité du bassin de vie layracais. Une délibération a été prise en Conseil Municipal. L'adressage de l'ensemble de la commune progresse.

Il permettra le déploiement du réseau jusqu'au logement de l'abonné. C'est ce que l'on appelle le réseau FTTH, pour « Fiber To The Home ».

La mise en œuvre de ce nouveau procédé s'échelonne jusqu'en 2021.

## ► CRÉATION D'UN PARCOURS DE SANTÉ ET D'UNE HAIE MELLIFÈRE

Au dernier trimestre 2019, la commune s'est portée candidate à un appel à projet « Plantons pour les abeilles ». Cette démarche s'insère dans les actions déjà entreprises pour la sauvegarde de la biodiversité et se marie à la création du parcours de santé prévu sur le terrain en contrebas du « Royal ».

L'objectif est double : renforcer la vocation naturelle du site choisi et y associer un rôle ludique et pédagogique. Le parcours de santé est en cours de création au travers du parc végétal situé en pied du Royal où figure déjà le verger d'essences anciennes conçu en partenariat avec le conservatoire végétal régional. Une haie mellifère de 150m de long va venir border cet espace avec l'implantation à proximité, d'un rucher permettant de produire « le miel de Layrac ».

Un espace potager est également imaginé pour les activités de l'école élémentaire et de son accueil de loisirs, ainsi que la création d'un carré de fleurs. Le parcours de santé jalonné au milieu de cet espace floral et arboricole intégrera un ensemble d'agrès, d'espaces de jeux pour les enfants et de tables de pique-nique. La présence du rucher non loin du potager et des nombreux arbres fruitiers offrira « le gîte et le couvert » à la faune locale.

La municipalité a sélectionné les entreprises responsables des travaux. Le chantier débutera dès que les conditions climatiques le permettront.

## ► FIN DES TRAVAUX RUES OLLIER ET LALANDE

Comme annoncé, les travaux des rues Ollier et Lalande se sont achevés à la mi-octobre avec la réouverture à la circulation automobile de ces voies. Le parking rue Lalande a été vite utilisé par les usagers pour le stationnement de leurs véhicules. La zone de rencontre à 20 km/h du centre-bourg s'est agrandie pour accueillir désormais ces nouvelles rues.

Pour rappel et par définition, il est interdit de stationner dans une zone de rencontre en dehors des places de stationnement prévues à cet effet.

Un pédibus est matérialisé par un traitement différencié au sol pour dévier la trajectoire des enfants se rendant au restaurant scolaire en toute sécurité.

La collectivité poursuit sa politique de végétalisation et de préservation de la biodiversité en plantant deux arbres aux abords du pédibus. Un magnolia et un arbre de Judée ont été plantés pour embellir ces aménagements de voirie. De nouveaux éclairages agrémentent l'ensemble. Les rues seront bientôt inaugurées.

Ces travaux viennent clôturer l'opération de réaménagement du centre-bourg de Layrac dont les premiers coups de pioche ont eu lieu en 2015.



Rue du Docteur Ollier



Rue Lalande



Nouveau parking rue Lalande

## ► TRAVAUX DU PONT DE BIGARRAT

Les travaux du pont de Bigarrat ont démarré avec du retard pour des raisons externes liées à l'entreprise sélectionnée pour réaliser le chantier. Ils sont toujours en cours et devront se terminer à la fin du mois de janvier pour libérer à nouveau l'accès de cette route depuis et vers Fals.

## ► FIN DES TRAVAUX DE L'ASSAINISSEMENT DE GOULENS

La réception des travaux de la création de la station d'épuration de Goulens a eu lieu le lundi 2 décembre 2019.



## VIE DE LA COMMUNE

### ► INSCRIPTION SUR LES LISTES ÉLECTORALES

Pour voter aux élections municipales des 15 et 22 mars, vous devez être inscrits sur les listes électorales.

Vous avez jusqu'au vendredi 7 février 2020 pour vous inscrire sur les listes électorales en mairie ou sur internet à l'adresse suivante :

<https://www.demarches.interieur.gouv.fr/particuliers/demande-inscription-listes-electorales>

Les conseillers municipaux sont élus au scrutin de liste à deux tours, avec dépôt de listes comportant au moins autant de candidats que de sièges à pourvoir, et au plus deux candidats supplémentaires (apport de la loi n° 2018 - 1 du 31 janvier 2018 – article 3), sans adjonction ni suppression de noms et sans modification de l'ordre de présentation.



## VIE DE LA COMMUNE

### LA POSTE

#### Hausse du prix du timbre en 2020.

A compter du **1<sup>er</sup> janvier 2020**, le timbre rouge (lettre prioritaire), connaîtra une hausse de 11 centimes passant de 1,05 € à **1,16 €**, le timbre vert (lettre écologique) subira aussi une augmentation passant de 0,88 € à **0,97 €**.

#### Stationnement

Nous rappelons que le stationnement sur le côté du bâtiment de la Poste (rue Prosper Dazon) est strictement interdit.

Le bon fonctionnement et la pérennité de notre bureau de Poste sont liés au fait que les livraisons de fonds et autres valeurs puissent se faire dans les conditions de sécurité réglementaires en permettant aux fourgons des convoyeurs de se garer au plus près de la trappe de transfert.

Nous demandons à chacun et chacune de respecter la réglementation rappelée par les panneaux sur le mur latéral de la Poste.



## ÉVÉNEMENTS

### DEUX ÉVÈNEMENTS RÉCENTS MÉRITENT D'ÊTRE SOULIGNÉS :

**La poursuite des incivilités destructrices dont récemment des jets de pierres contre les vitres du Dojo.**

#### INONDATIONS du week-end : samedi 14 et dimanche 15 décembre 2019

Cette inondation a été particulière car elle a résulté de la montée concomitante des eaux du Gers et de Garonne. Le samedi 14 décembre une forte et rapide montée des eaux est intervenue simultanément sur les deux cours d'eau.

La Préfecture nous signifie une première « alerte jaune » à 13 h 13 (rien d'alarmant), mais la montée des eaux s'intensifie et à 15 h 00 l'alerte est devenue « orange ».

#### CRUE DU GERS

La route de Caudecoste a été coupée aux environs de 2 h 00 du matin pour atteindre son niveau maximum le dimanche 15 décembre.

#### CRUE DE GARONNE

Coupure de la D17 le dimanche 15 décembre à 8 h 00, le pic de celle-ci (7,20 m) a été atteint à 13 h 00.

Une décrue rapide s'en est suivie aux environs de 16 h 00.

Le maire accompagné du personnel des services techniques municipaux ont rendu visite à chaque maison risquant d'être impacté par cette crue.

Les pompiers comme à l'accoutumée ont assuré une surveillance de la zone concernée et répondu aux besoins.



## JANVIER

Samedi	11 janvier	11h	Voeux à la population Accueil des nouveaux layracais	Foyer des Campagnes
Samedi	18 janvier	14h30	Conférence Le Lys Étoilé	Salle de Goulens
Samedi	25 janvier	15h	Scéance de dédicace Jean-Pierre KOSCIELNIAK pour son dernier ouvrage : « Darmand et les fusillés d'Éysses »	Bibliothèque de Layrac
Vendredi	31 janvier	21h	Cinéma La Récré <i>Film « Au nom de la Terre »</i>	Foyer des Campagnes

## FÉVRIER

Samedi	1 <sup>er</sup> février	21h	Loto du Comité des Fêtes	Foyer des Campagnes
Jeudi	6 février	21h	Concours de belote du BCLA	Salle Raymond Crébessac
Samedi	8 février	14h30	Conférence Le Lys Étoilé	Foyer des Campagnes
Vendredi	14 février	21h	Cinéma La Récré <i>Film « Mon chien stupide »</i>	Foyer des Campagnes
Samedi	15 février	21h	Loto du Comité des Fêtes	Foyer des Campagnes
Samedi	22 février	21h	Représentation théâtrale «Toc, toc» par la troupe Les Toquets du Clocher	Foyer des Campagnes
Samedi	26 février	14h	Cinéma La Récré <i>Film « Voyage dans la lune »</i>	Foyer des Campagnes

## MARS

Dimanche	1 <sup>er</sup> mars	9h	7 <sup>ème</sup> Foire aux livres et vieux papiers organisée par les Collectionneurs Layracais.	Foyer des Campagnes
Dimanche	1 <sup>er</sup> mars	14h30	Carnaval du Comité des Fêtes	Layrac
Samedi	7 mars	15h	Conférence Le Lys Étoilé	Foyer des Campagnes
Vendredi	13 mars	21h	Cinéma La Récré <i>Film « Le meilleur reste à venir »</i>	Foyer des Campagnes
Samedi	14 mars	20h30	Spectacle «Chaumet chante Pagny»	Foyer des Campagnes
Dimanche	15 mars	8h-18h	Premier tour des élections municipales	
Dimanche	22 mars	8h-18h	Deuxième tour des élections municipales	
Dimanche	22 mars	14h30	Loto du BCLA	Foyer des Campagnes

## AVRIL

Jeudi	2 avril	21h	Concours de belote du BCLA	Salle Raymond Crébessac
Samedi	4 avril	14h30	La Boule Layracaise Concours officiel Trophée Granit Création	Esplanade Charles de Gaulle
Samedi	4 avril	21h	Loto du Comité des Fêtes	Foyer des Campagnes
Dimanche	5 avril	9h	Assemblée Générale Los Amics de Golens	Salle de Goulens
Vendredi	10 avril	21h	Cinéma La Récré	Foyer des Campagnes
Vendredi	17 avril	9h30	Course pour l'Association France Lymphome Espoir	Esplanade Charles de Gaulle

## OCTOBRE ROSE

De nombreux participants étaient au rendez-vous pour la première marche d'Octobre Rose organisée à Layrac.

13 OCTOBRE 2020



## CONFÉRENCE SÉCURITÉ ROUTIÈRE : «SÉNIORS, RESTEZ MOBILES»

22 OCTOBRE 2019



## FÊTE DU VIN NOUVEAU

Intronisation de Mme CAMBOURNAC, maire d'Astaffort.

7 NOVEMBRE 2019



## COMMÉMORATION DE L'ARMISTICE 1918

11 NOVEMBRE 2019



## ► CIRCONSTANCE DU DÉCÈS

Lundi 25 novembre 2019, lors d'une opération visant un groupe armé terroriste au sud d'In Delimane dans le Liptako au Mali, treize militaires français sont morts pour la France.

« Des commandos parachutistes avaient observé, lundi 25 novembre 2019 vers 17 h 15, un groupe d'ennemis équipé d'un pick-up et de plusieurs motos. Ils sont entrés en contact par le feu avec cet ennemi et ont fait appel à des moyens aériens ». Deux hélicoptères Tigre et un Cougar sont arrivés rapidement sur zone. Pendant cette opération de reconnaissance de nuit, pour repérer le pick-up qui s'enfuyait vers le Nord, les commandos au sol ont entendu deux explosions. Ils ont pensé qu'elle était due à une collision en vol entre deux appareils.

Leurs doutes furent malheureusement confirmés, les deux hélicoptères se sont accrochés en vol et se sont écrasés au sol sans que la raison exacte soit aujourd'hui établie. Les 11 occupants du Cougar sont décédés. Comme l'a précisé le Général LECOINTRE, il s'agit d'un véritable fait de guerre contre les djihadistes que la France combat au Mali.

L'adjudant-chef Julien Carette est mort pour la France dans l'accomplissement de sa mission au sein de l'opération Barkhane.

## ► PARCOURS MILITAIRE

Né le 21 avril 1984 à Roubaix, l'adjudant-chef Julien CARETTE a servi la France pendant plus de 17 ans. Engagé dès l'âge de 18 ans au 48ème régiment de transmissions d'Agen en 2002, il intègre l'école nationale des sous-officiers d'active en 2003. À sa sortie, il est affecté au 5ème régiment d'hélicoptères de combat (5ème RHC) à Pau en tant que mécanicien cellule et moteur. Il poursuit brillamment sa formation jusqu'à obtenir en 2013 la qualification de mécanicien volant sur appareil à voilure tournante.

Au cours de cette affectation, il est projeté en Côte d'Ivoire, au Tchad, au Mali, au Burkina-Faso et en Afghanistan. Il est notamment engagé au sein des opérations Serval puis Barkhane à plusieurs reprises. Il se distingue au cours de ces projections par sa grande compétence et son entier dévouement.

En novembre 2019, il est à nouveau projeté dans le cadre de l'opération Barkhane en tant que mécanicien navigant Cougar. Sous-officier charismatique et passionné par son métier, l'adjudant-chef Julien CARETTE remplit toutes ses missions avec une grande efficacité et se révèle être un mécanicien de premier ordre.

Il est titulaire de la médaille d'outre-mer agrafes « République de Côte d'Ivoire » et « Tchad », de la médaille commémorative française agrafe « Afghanistan », de la médaille d'or de la défense nationale, du titre de reconnaissance de la nation, de la croix du combattant. Il est également cité à l'ordre de la brigade avec attribution de la médaille d'or de la défense nationale à titre exceptionnel avec étoile de bronze.

Âgé de 35 ans, l'adjudant-chef Julien CARETTE vivait en couple et était père de deux enfants. Il est mort pour la France dans l'accomplissement de sa mission au sein de l'opération Barkhane. Lors de l'hommage aux Invalides, Emmanuel Macron a décerné à titre postume à Julien CARETTE la médaille de la Légion d'Honneur et a élevé son grade au rang de major.



# HOMMAGE à JULIEN CARETTE

► HOMMAGE OFFICIEL À LAYRAC - LE SAMEDI 30 NOVEMBRE 2019





► HOMMAGE NATIONAL À L'HOTEL DES INVALIDES - LE LUNDI 2 DÉCEMBRE 2019





## ► DISCOURS DE RÉMI CONSTANS EN HOMMAGE À L'ADJUDANT-CHEF JULIEN CARETTE, PRONONCÉ SAMEDI 30 NOVEMBRE 2019 À 9 H 45 AU MONUMENT AUX MORTS DE LAYRAC

Je vous accueille pour cette cérémonie d'hommage à l'Adjudant-Chef Julien CARETTE, mécanicien volant au 5<sup>ème</sup> Régiment d'Hélicoptères de Combat de Pau, mort pour la France le 25 novembre 2019.

Julien est le fils d'Annick et de Georges CARETTE et le frère de Laure que nous associons à cet hommage ainsi que sa compagne Magali et ses deux enfants Adam et Thibaut.

Julien CARETTE est arrivé à Layrac en novembre 1994 en même temps que sa famille à l'âge de 10 ans.

Son père, Georges CARETTE venait d'être recruté par la municipalité DRAPÉ comme agent communal, responsable des bâtiments, en remplacement de Gaston OUSTRAIN qui prenait sa retraite.

Logé à Goulens pendant les trois premières années, il s'installa définitivement avec sa famille en construisant une maison au lotissement « Garraud » où ils résident encore. Georges CARETTE a travaillé jusqu'à cette année, soit 25 ans consacrés à Layrac. Son fils Julien est devenu un « véritable enfant de Layrac » où il a passé son enfance et son adolescence. Julien a vécu à Layrac avec ses copains partageant les activités de son âge en particulier la mécanique, il démontait et remontait avec ses copains plusieurs fois par jour leur mobylette grâce à une dextérité acquise par l'enseignement paternel.

Il jouait au basket au club local et pratiquait la trompette avec Les Jeunes Gascons. Il tissait avec certains des liens d'amitié très solides.

Julien découvrit les possibilités d'une carrière militaire grâce au centre d'informations des armées installé à la caserne Toussaint et décida de s'engager dans cette voie à 18 ans. Après avoir obtenu son bac, il fut admis à l'École Nationale des sous-officiers d'active de Saint-Maixent-l'École.

Il a par la suite gravi les échelons de sa carrière militaire mais le point d'ancrage a toujours été Layrac où il aimait venir retrouver les siens.

Pendant cette période du début de son activité militaire, il était présent sur Layrac et participait encore à la vie de la commune. Lors des élections municipales, il marquait son intérêt pour le monde politique local en devenant scrutateur volontaire lors du dépouillement électoral.

Cette participation active à la vie politique layracaise confirme qu'il se considérait comme un « enfant de Layrac ».

L'annonce brutale de sa mort en mission le lendemain du 25 novembre au matin a bouleversé notre village.

Le maire que je suis, a appris le mardi matin cette terrible nouvelle de la bouche de Madame Annick CARETTE anéantie, en pleurs, ne pouvant prononcer après quelques dizaines de secondes, qu'une seule phrase « Monsieur le Maire, je viens de perdre mon fils ! ».

Cette annonce répandue sur notre commune a bouleversé l'ensemble des agents municipaux ainsi que la population qui connaissait et appréciait la famille CARETTE.

Pour ces raisons, il nous a paru nécessaire de nous réunir ce jour pour manifester par notre présence la solidarité de Layrac et le partage de votre douleur. Vous êtes nombreux à l'avoir compris en étant présents aujourd'hui.

*Le soldat par son parcours militaire mérite le respect et l'admiration.*

L'adjudant-Chef Julien CARETTE a eu une carrière militaire brillante, a participé à de nombreuses opérations extérieures qu'il a exécutées avec le courage et la rectitude qui le caractérisaient. Il est mort dans des conditions dramatiques et je cite le Général LECOINTRE, Chef d'État-major des Armées :

*« C'est en combattant que ces 13 soldats sont morts ».*

Julien appartenait au groupe le plus nombreux, embarqués dans un hélicoptère « Cougar » pour cette mission contre Daesch.

Sept d'entre eux appartenaient au 5<sup>ème</sup> Régiment d'Hélicoptères de Combat de Pau, quatre au 4<sup>ème</sup> Régiment de Chasseurs de Gap, un au 2<sup>ème</sup> Régiment Étranger de Génie de Saint-Christol et le dernier au 93<sup>ème</sup> Régiment d'Artillerie de Montagne de Varcès.

Un Hommage National sera rendu aux 13 soldats lundi 2 décembre 2019 à 15 h 00, aux Invalides par le Président Emmanuel MACRON.

Julien, tu resteras toujours inscrit dans notre mémoire collective comme un « enfant » mort pour la France ! Tu fais partie de nos héros. Ton nom sera gravé sur ce monument.

## UN ARBRE DES NAISSANCES

24 NOVEMBRE 2019



## MARCHÉ DE NOËL

1<sup>er</sup> DÉCEMBRE 2019



## TÉLÉTHON

7 décembre 2019



## GOÛTER DES AÎNÉS

12 DÉCEMBRE 2019



### ► RUE ROGER SALENGRO

La rue Roger Salengro était nommée autrefois rue du Cloître. Elle est signalée dans le plan cadastral de 1827 dit plan napoléonien.

Cette rue permettait d'atteindre le Prieuré construit dans une situation différente de celle qu'il occupe aujourd'hui. On le nommait alors Cloître des Bénédictins.

Il fût détruit à une date inconnue. On connaît une vision de plusieurs arcades restantes sur une gravure « romantique » non datée. Ce bâtiment fût reconstruit au XV<sup>ème</sup> siècle dans une situation plus proche de l'Eglise Saint-Martin « peut-être et probablement pour dégager le quartier de l'église paroissiale et faciliter le développement de la ville de ce côté ». Ce Prieuré dura jusqu'au milieu de XIX<sup>ème</sup> siècle. Les raisons de ce changement de lieu sont ignorées comme le signale l'Abbé P. DUBOURG dans sa « Monographie ou histoire du Prieuré et de la ville de Layrac » publiée en 1896.

Un plan levé le 9 août 1734 montre ces modifications.

« Ainsi en transportant leurs logements dans la partie septentrionale, les religieux ont abandonné un grand espace de terrain qui est occupé depuis lors par les habitants de la rue du Cloître ».

Le Prieuré bénéficia d'une reconstruction nouvelle au milieu du XVIII<sup>ème</sup> siècle avec une architecture caractéristique de cette période.

Cette rue constituée à cette époque était bordée de maisons médiévales. Certaines subsistent encore et sont construites avec des pans de bois entre lesquels les espaces sont remplis de pisé.

Un nouveau changement de nom est survenu à la période du Front Populaire sous la municipalité de Bernard BONNET lors de son premier mandat (1935-1941) lors du Conseil municipal du 15 décembre 1936 sur proposition de Monsieur BÉDRIL (membre du Conseil). Elle fut nommée rue Roger Salengro et a conservé ce nom.

Depuis cette rue a gardé son aspect ancien et a connu un renouveau lors de l'installation du Garage NORMAND et de la construction de la rue des Écoles qui constituait la séparation avec la nouvelle école élémentaire.



### ► PETITE HISTOIRE DU GARAGE NORMAND

Le garage NORMAND créé par les deux frères Jean-Fernand et Roger en 1958 devint le garage emblématique de Layrac durant 40 années de 1958 à 1998.

Roger avait passé plusieurs années comme chauffeur chez les RAPHAEL-LEYGUES qui possédaient le Domaine du Loup où ils venaient passer leurs vacances.

Après avoir quitté la vie parisienne, Roger s'associa à son frère en créant le « Garage NORMAND Frères ». Leur activité s'amplifia et ils connurent la réussite en même temps que l'activité automobile et agricole se développait.

Ils furent concessionnaires de la marque Citroën et des tracteurs Massey Ferguson. Ils installèrent un poste de tôlerie et de peinture. L'entreprise eut jusqu'à sept employés.



Leurs épouses respectives Marcelle et Raymonde assuraient les fonctions de secrétaire et de facturière.

A la retraite en 1983 Jean-Fernand participa à la vie municipale intégrant l'équipe de Jean DRAPÉ et prit la présidence du club Gers et Garonne. Il était par ailleurs le guide touristique de l'Eglise Saint Martin.

Monsieur Jean-Pierre SAILLARD épousa Régine NORMAND (fille de Jean Fernand et Marcelle) et prit la gérance du garage en 1983 modernisant les bâtiments, grâce à un aménagement réalisé par l'entreprise DE PRADES (disparue aujourd'hui).

Avec l'arrivée de l'autoroute (ASF) à Layrac, ils prirent le service de dépannage/assistance sur le secteur.

La fermeture définitive date de décembre 1999.

La municipalité vient d'acquérir les bâtiments situés 14 bis et 16 rue Salengro qui vont être aménagés en restaurant scolaire pour les enfants de l'école élémentaire.

En vente chez  
**NORMAND Frères**  
**CYCLES, AUTOS.**  
**TRACTEURS**  
**LAYRAC (Lot-et-Garonne)**  
Téléphone : 74

MÉCANIQUE GÉNÉRALE - MOTOCULTURE

TOLERIE - PEINTURE

**Gazage Normand**

47 - LAYRAC

**CITROËN**  
TÉLÉPHONE : 74  
C. C. P. Bordeaux 2340-38  
R. M. 1534.64.47

**M F**  
MASSEY-FERGUSON

Le 196



## ENFANCE ET JEUNESSE

### BILAN ANNUEL DU RELAIS D'ASSISTANTES MATERNELLES

La traditionnelle réunion-bilan annuelle du Relais d'Assistantes Maternelles Intercommunal s'est tenue le jeudi 21 novembre 2019 salle de Prestige de la mairie à Layrac.

Les représentants des communes partenaires, la Caisse d'Allocations Familiales, la MSA et la PMI étaient représentés.

L'année 2019 a notamment été marquée par l'accompagnement de 3 projets de Maisons d'Assistantes Maternelles sur le secteur, la mise en place de séances décentralisées à la micro-crèche de Caudecoste et le développement d'actions en partenariat avec la crèche de Layrac. Les projets 2020 proposés aux partenaires sont : le maintien et la diversification des activités décentralisées à la micro-crèche de Caudecoste, l'organisation des soirées d'analyses et d'échanges de pratiques avec les assistantes maternelles ainsi que l'organisation d'une grande fête à l'occasion de l'anniversaire des 10 ans du RAM.





## ▶ **ALSH INSCRIPTIONS**

Pour les vacances d'hiver (du 24 février au 6 mars 2020), les inscriptions auront lieu le mercredi 5 février 2020, salle de prestige (à coté de la mairie) de 16 h 30 à 18 h 00.

Les dossiers seront à la disposition des familles à partir du 27 janvier.

Pour les vacances de Printemps (du 20 avril au 1<sup>er</sup> mai 2020), vous pourrez vous inscrire le 1<sup>er</sup> avril 2020. Les dossiers seront à votre disposition à partir du 23 mars 2020.

## ▶ **ÇA BOUGE DANS LES ASSIETTES !**

Depuis de longs mois l'équipe du restaurant scolaire s'attache à cuisiner à nos écoliers des repas dans lesquels produits locaux et bio prennent désormais une part prépondérante. Au gré des saisons, le responsable propose aux enfants de goûter aux produits de Lot-et-Garonne qui sont nombreux notamment dans la famille des fruits et légumes.

En 1 an la part des produits bio est passée de 3 % à 26 % et celle des achats locaux de 7 % à 12 %.

Depuis le mois de novembre, un repas sans viande par semaine est proposé aux enfants.



## VIE ÉCONOMIQUE

### ▶ **TÉLÉTHON**

Les dons récoltés cette année s'élèvent à 688,00 €, cette somme sera reversée à l'AFM TÉLÉTHON.

La municipalité remercie les généreux donateurs ayant participé au Téléthon 2019.

- **La boulangerie « AU PÉCHÉ MIGNON »** : viennoiseries
- **La boulangerie « AUX PLAISIRS DU PAIN »** : viennoiseries
- **La boulangerie du CAP 21** : mini cannelés
- **Le PRIMEUR DU BRULHOIS** : café, gobelets, sucre.
- **CARREFOUR CONTACT** : chouquettes, sucre et café.
- **ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES** : crêpes

### ▶ **OSTÉOPATHE**

Clément MATHUS, diplômé de l'Institut Supérieur d'ostéopathie de Paris Est, et praticien dans la région depuis plusieurs années succède à Maxime LECLERCQ.

**Tél** : 06 85 21 74 06 - **Adresse** : 19 rue Boussac à Layrac.

### ▶ **ILLY'CO PIZZA**

L'ancien salarié de la pizzeria place de Salens, Dimitri SAINTARAILLE, est devenu le nouveau propriétaire de ce commerce depuis septembre dernier.

Ouvert du mardi au dimanche : 11h00-13h00 / 17h30-21h30

Fermé le lundi

**Tél** : 05 53 48 75 14

### ▶ **KOUAF'TOUTOU**

Toilettage canin et félin.

### ▶ **M MEDIA**

La société M MEDIA a déménagé son activité sur la commune d'Staffort.





## ▶ LES LAYRACAIS S'ILLUSTRENT CHAMPIONNAT DE FRANCE D'ÉQUITATION 2019

La cavalière layracaise Lou Ann HUMBERT a obtenu la médaille d'or dans la discipline « Dressage » catégorie Club Élite Excellence avec Spart Nalière.



## ▶ BASKET-BALL

Les joueurs de Frédéric ALBISUA comptent cinq victoires et quatre défaites après le derby remporté difficilement face à l'équipe de Puymirol. Le BCLA se situe à le 5ème place, en milieu de tableau de leur poule avant la trêve.

L'équipe de l'entente sportive Agen, Le Passage et Layrac-Astaffort, s'affiche à la cinquième place sur les 12 engagées en championnat de pré-nationale.

L'équipe réserve quand à elle finit très bien la fin d'année avec une place en haut de tableau dans son championnat départemental



## ▶ RUGBY

L'équipe phare des présidents LACAN-MEL fait un bon début de saison. Après une succession de victoires sur le terrain fétiche de Pénéto et avoir ramené le point de bonus défensif de Valence d'Agén, les bleus et blancs se positionnent à la deuxième place de la poule 5.

L'équipe B, quant à elle accroche la septième place.



## ▶ ARTS PLASTIQUES - ERRATUM

Concernant les jours et horaires de la section Arts Plastiques – Loisirs créatifs de l'Amicale Laïque de Layrac :

Les ateliers de loisirs créatifs se déroulent le lundi et le jeudi de 14h00 à 17h00 à la salle de l'Amicale Laïque, esplanade Charles de Gaulle.

**Informations :** Claudette MARTY 06 74 98 41 73 / claudette.mees@wanadoo.fr

## HISTOIRE DE LA FAMILLE NEZAT

Monsieur Pierre NEZAT né à Layrac, maître charpentier, a participé aux travaux de la toiture de l'Eglise Saint Martin en 1722 et l'un de ses fils Pierre a émigré aux Etats-Unis en 1755. Son histoire est racontée dans ce livre.

Ce livre vient d'être réédité par Jack Claude NEZAT « *The NEZAT and allied families* » et offert à la municipalité.

Il est à votre disposition à la mairie.

## ÉTAT CIVIL



### MARIAGES

**PETIT Charles et FRAUD Brigitte**

le 21 septembre 2019

**CROSETTA Marcel et RABOT Maryse**

le 12 octobre 2019

**MARTIN Dominique et MARTIAL Sandrine**

le 19 octobre 2019

**GOROSTIDI David et PARISOT Tina**

le 2 novembre 2019

**EHRENSTRÖM Nils et CARRIE Laetitia**

le 19 novembre 2019

**CARPUAT Christophe**

Né le 13 novembre 1972

Décédé le 24 novembre 2019

**LAVERGNE Christiane**

veuve PAPON

Née le 17 juin 1938

Décédée le 19 décembre 2019

**PECQUEUX Gaston**

Né le 29 mars 1935

Décédé le 23 décembre 2019

\* Résident(e) EHPAD



### NAISSANCES

**JAMAL Noham**

Né le 22 septembre 2019

**OUSTRAIN GUICHAOUA Mélody**

Née le 3 octobre 2019

**PAMIES Kylie**

Née le 7 octobre 2019

**INFANTINO JANSSENS Armand**

Né le 9 octobre 2019

**MORNET Marie,**

Née le 21 octobre 2019

**DELALANDE Charles**

Né le 28 octobre 2019

**FERREIRA Jacob,**

Né le 15 novembre 2019

### DÉCÈS

**SUSAN Jean**

Né le 9 octobre 1952

Décédée le 4 octobre 2019

**URLACHER Raymond**

Né le 6 août 1939

Décédé le 30 octobre 2019

**COUDERC Renée**

Née le 2 mai 1939

Décédée le 30 octobre 2019

**GUESNIER Simone \***

épouse USTULIN

Née le 29 novembre 1925

Décédée le 1<sup>er</sup> novembre 2019

**BEAUDOU Patrick**

Né le 30 octobre 1958

Décédé le 2 novembre 2019

**MARCON Célestine \***

épouse DONZENAT

Née le 10 mars 1932

Décédée le 3 novembre 2019

**SECRET Berthe**

épouse PLANCQ

Née le 12 octobre 1924

Décédée le 13 novembre 2019

## IN MEMORIAM...

Le Maire, le Conseil Municipal et l'ensemble du personnel de la mairie adressent à Monsieur et Madame CARPUAT leurs plus sincères condoléances suite au décès brutal de leurs fils bien aimé Christophe CARPUAT.

